
Niederschrift Nr. 6/2020 über die Sitzuni der

Gemeindevertretuni Nusse vom 16.07.2020, im

Feuerwehrgerätehaus (Kurzenlandskoppel 2)

Beginn 19:30 Uhr
Ende 22:10 Uhr
Unterbrechungen Keine
Gesetzliche Mitgliederzahl 1 1

Anwesend 1 Bemerkung
a) Stimmberechtigt
1. Bürgermeister Lars Wunsch als Vorsitzender
2. GVin Dr. Bettina Heidenreich
3. GVin Britta Hölscher
4. GV Dirk Hafemann
5. GV Eike Pehmöller-Siemers fehlt entschuldigt
6. GV Markus Burkhardt
7. GV Heiner Schultz
8. GVJesWunsch
9. GV Klaus Riskowski fehlt entschuldigt
10. GV Helmut Vogt
11. GV Niels Wunsch
b) Nicht stimmberechtigt
1. Roland Biewald, Kassenwart der FF Nusse
2. Frau Richter, Protokollführerin

Tagesordnung1
Öffentlicher Teil
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der

Beschlussfähigkeit
2. Ergänzung/Änderung der Tagesordnung
3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der

Öffentlichkeit - hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung
4. Niederschrift der Sitzung vom 18.06.2020
5. Einnahme- und Ausgaberechnung für die Kameradschaftspflege der FFW Nusse für

das Jahr 2019
6. Einnahme- und Ausgabeplan für die Kameradschaftspflege der FFW Nusse für das

Jahr 2020
7. Bericht des Bürgermeisters
8. Bericht aus den Ausschüssen
9. Norddeutsches Freiluftkino am 14.08.2020 in Nusse
10. Ergebnisbericht - Empfehlungen für die wohnbauliche Entwicklung im Kreis Hzgt.

Lauenburg
11. Einwohnerfragezeit
Nicht öffentlicher Teil
12. Grundstücksangelegenheiten
13. Aufbau der Spielgeräte beim Spielplatz Kurzenlandskoppel - hier Auftragsvergabe
Öffentlicher Teil
14. Bekanntgabe der im Nicht-Öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

1 Die hier niedergeschriebene Tagesordnung entspricht der unter TOP 2 abgeänderten, neuen Fassung.



1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
und der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Lars Wunsch eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit
der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2 Ergänzung 1 Änderung der Tagesordnung

Keine Ergänzungen / Änderungen.

3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss
der Offentlichkeit, hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung

Die Tagesordnungspunkte 12 „Grundstücksangelegenheiten“ und 13 ‚Aufbau der Spielgeräte
beim Spielplatz Kurzenlandskoppel - hier Auftragsvergabe“ werden nicht öffentlich behandelt.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen

4 Niederschrift der Sitzung vom 18.06.2020

• TOP 4: Die aufgeführten Gründe bzgl. der Schließung des Bürgerservicebüros Nusse
sind Herr Jessens Gründe.

• TOP 6 + 7: Es handelt sich um den Ritzerauer See.
• TOP 7 Bau-und Wegeausschuss:

Die Bank und die Nichtschwimmerbegrenzung (Ausweisung als Badestelle) wurden
durch die Gemeinde Ritzerau entfernt.

Abstimmungsergebnis:
8 Ja-Stimmen 1 Enthaltung 0 Gegen-Stimmen

5 Einnahme- und Ausgaberechnung für die Kameradschaftspflege der FFW Nusse für
das Jahr 2019

Herr Biewald (Kassenwart) erläutert die Einnahmen und Ausgaben der FFW Nusse aus dem
vergangenen Jahr.

Bisher gab es 3 separate Konten (FFW, Jugendfeuerwehr und Musikzug).
Die Kontoführungsgebühren betrugen rund 500,00€.
Um die Gebühren zu senken, wurden die Konten zu einem zusammengeführt.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Nusse beschließt die Einnahme- und Ausgaberechnung für die
Kameradschaftspflege der FFW Nusse für das Jahr 2019, wie aus der Anlage zur Nieder
schrift (Anlage 1) ersichtlich, zu genehmigen.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen
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6 Einnahme- und Ausgabeplan für die Kameradschaftspflege der FFW Nusse für
das Jahr 2020

Herr Biewald (Kassenwart) erläutert den Einnahmen-und Ausgabeplan der FFW Nusse für das
Jahr 2020.

Das Osterfeuer und der Skat-und Knobelabend sind aus der Ausgabeaufzählung zu entfernen.

Beschluss:

Die Gemeindevertretung Nusse beschließt den Einnahme- und Ausgabeplan für die Ka
meradschaftspflege der FFW Nusse für das Jahr 2020, wie aus der Anlage zur Nieder
schrift (Anlage 2) ersichtlich, zu genehmigen.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen

7 Bericht des Bürgermeisters

22.06.2020 Schul-, Bau- und Finanzausschuss des Amtes Sandesneben-Nusse

25.062020 Gespräch mit Wehrführer Alexander Vogt zu div. Themen

25.06.2020 Amtsausschusssitzung

26.06.2020 Treffen mitbzgl. der Nutzung des Gemeindezentrums für
Pilateskurse

30.06.2020 Pressetermin wegen Neubau Verwaltungstrakt der Grundschule

07.07.2020 Umgestürzter Baum beim Sportplatz

08.07.2020 Treffen mit Frau Engel wegen der Einführung einer Krabbelgruppe

09.07.2020 Fußgängergitter in der Straße „Auf dem Ruben“

09.07.2020 Verstopfung des Regenwasserschachtes „im Dorfe“

10.07.2020 Vor-Ort-Termin mit Polizei und potentiellen Verursacher

14.07.2020 Vor-Ort-Termin bzgl. der Zuständigkeiten in Wirtschaftswegen

Erneuerung der Wasserversorgungsleitungen in der Vogelsiedlung
Hier nimmt GV Helmut Vogt an den Baubesprechungen teil.
- Hausanschlüsse im Finkenweg sind gelegt, anschließend Drosseiweg
- an den Rohrleitungen wurden Schäden gefunden (Firma RohrEx)
- es gibt Hydranten in der Unterflur (nicht funktionstüchtig)
- die Zusammenarbeit mit der Firma verlief sehr gut
- es soll ein Termin bzgl. der Risse im Wegebelag stattfinden

• Einspruch gegen den Bescheid zur Grunderwerbsteuer für das Ärztezentrum
(Montag, 20.07.20 Telefonat mit Staatssekretärin).

• Blitzer in der Pantener Straße beidseitig
Uhrzeiten ortsein- und auswärts: früh morgens
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Nächste Termine

01.08.2020 Schleswig-Holstein Musikfestival in Nusse

11 .08.2020 Workshop der Arbeitsgruppe Ehrenamt und Bürgerschaftliches Enga
gement in Mannhagen

13.08.2020 Workshop der Arbeitsgruppe Mobilität in Labenz

14.08.2020 Open-Air-Kino in Nusse

20.08.2020 GV-Sitzung Nusse

8 Bericht aus den Ausschüssen

Haupt- und Finanzausschuss
- Herr Wittekind reicht den Entwurf (Entwicklungsplan) bzgl. des Förderantrages ein
- zudem wird ein Gespräch stattfinden; Thema: Zentralort Nusse
- die Rechnungsprüfung soll durchgeführt werden
- die nächste Sitzung findet nach den Ferien statt
- Themen: Auswirkungen von Corona auf die Gewerbesteuereinnahmen, mögliche

Landesentschädigungen bei Verlusten

Tourismusbeirat
- die nächste Stecknitz-Post kommt Ende des Jahres

Bau- und Weqeausschuss
- es fand ein Termin am RadfahrerfWanderweg statt
- da dieser in einem schlechten Zustand ist, sollen Hinweisschilder aufgestellt werden
- weiterhin sollen Förderungsmöglichkeiten für die Wegeinstandsetzung erfragt werden
- der Ziegeleiweg wächst zu, der Gemeindemitarbeiter ist ab Montag wieder im Dienst und

wird zeitnah Abhilfe schaffen

Wirtschafts-, Umwelt- und Zukunftsausschuss
- Kommunen schaffen Vielfalt; Anmeldung wurde eingereicht
- die nächste Sitzung findet nach den Ferien statt
- Themen: Schilder Mitfahrerbank, bürgerliches Mitglied

Abwasserausschuss
- Samstag findet ein Termin bzgl. des Regenrückhaltebeckens statt

Amtsausschuss
- Themen der letzten Sitzung: Neubau des Verwaltungstraktes + Mensa

9 Norddeutsches Freiluftkino am 14.08.2020 in Nusse

- findet bei der Kirche statt

- der Film steht noch nicht fest

- der Kartenverkauf wird an die aktuellen Coronaregeln angepasst

- noch zu klären: wer nimmt die Besucherdaten auf? Evtl. anderer Veranstaltungsort?

10 Ergebnisbericht - Empfehlungen für die wohnbauliche Entwicklung im
Kreis Hzgt. Lauenburg

- bis 2030 werden 55 weitere Haushalte erwartet (50 können bisher gedeckt werden)
- Nusse wird als ergänzende Versorgung für Mölln benannt

Seite 4 von 7



- im Vergleich zu anderen Gemeinden gibt es in Nusse einen wachsenden Trend
- der Altersdurchschnitt von 41,9 Jahren liegt deutlich unter dem Kreisdurchschnitt
- es wird empfohlen Nusse zu einem ländlichen Zentralort aufzustufen

11 Einwohnerfragezeit

- Wegweiserschild „Polizei‘ liegt unter der Brücke
- Anregung einen Storch aus Holz zu bauen und bei Geburten in die Gärten der Familie zu

stellen (Beispiel Dahme)
- Straßenbeleuchtung (es ist nicht effizienter die Straßenbeleuchtung über Nacht abzu

schalten)
- das Gemeindehaus ist sehr hell beleuchtet und stört umliegende Anwohner; wird geklärt
- Mülleimer sind häufig überfüllt
- Anfrage zur Häufigkeit von Einbrüchen oder Diebstählen in der Gemeinde

Nichtöffentlicher Teil

Seite 5 von 7



Öffentlicher Teil

14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

es wird ein Gesprachstermin bzgl. eines möglichen Grundstücksverkaufs vereinbart
es werden noch zusätzliche Informationen von Firmen eingeholt, anschließend wird der
Auftrag vergeben

__________

(Qe3
Bürgermeister Protokollführerin
Lars Wunsch Christina Richter
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